



OSAKA SEMBA ROTARY CLUB JAPAN

W E E K L Y R E P O R T

設立 昭和63年(1988)5月23日
 事務所 〒542-0086 大阪市中央区西心斎橋1-7-3 大丸北炭屋町ビル6階
 TEL. (06) 6244-1008 FAX. (06) 6244-1010
 WEB. <http://sembarotary.club> E-mail: semba@cocoa.ocn.ne.jp
 例会 毎週月曜日・12時30分・ホテル日航大阪 Tel. (06) 6244-1111
 会長 林 拓 幹事 山川良知 会報広報委員長 大島 弥生



四つのテスト／言行はこれに照してから I. 真実かどうか II. みんなに公平か III. 好意と友情を深めるか IV. みんなの為になるかどうか

第1530回 例会 2024年(令和6年)3月18日

(水と衛生月間)

本日のプログラム	(本日のプログレス 清水 清一 SAA)
○ ロータリーソング 「ロータリー賛歌」	
○ 会長の時間 ○ 幹事報告 ○ 委員会報告 ○ ニコニコ箱報告 ○ 出席報告	
○ 卓話 「ワインのお話 ワインって良いお酒なの？」 大島 弥生 会員	
○ IM 委員長会議 4階「藤の間」 11:30～	
○ 合同情報集会 5階「鶴の間」 18:00～20:30	

前回(3月11日)例会記録
 ◇プログレス 篠藤 敦子 副SAA



- 1. 来客紹介** 塩尻 明夫 親睦委員
 ゲスト: 2名 地区外: 0名 地区内: 1名 合計 3名
 ゲスト: IM 第5組 ガバナー補佐 上田 勝嗣 様
 ゲスト: // ガバナー補佐エレクト 菊 康人 様

2. 会長の時間 「ペットと向き合う」 林 拓 会長



今日はペットについてお話してみたいと思います。特に犬や猫に関連したお話をしたいと思えます。私は昨年7月に14年飼っていた愛犬を亡くしました。私は何代か犬を飼っていましたが、全て状態の良いトップブリーダーから分けてもらっていました。日本ではスーパーやホームセンターなどに入っているペットショップで、犬や猫を購入される方が多くおられると思います。特にコロナ禍中は在宅が多かった為、ペットを飼ってその時は楽しいのですが、その後捨てる人が多く社会問題にもなりました。では動物福祉の進んでいるヨーロッパではどうなのでしょう？

「日本の動物愛護の取り組みは100年遅れている」という意見もあるそうです。フランスでは2021年に動物愛護法が改正されペットショップでの犬や猫の生体販売や、一般の人がネットを通じて犬や猫を販売することが禁止されました。正規ブリーダー

一での購入か、保護団体から譲り受けるかの二択になります。フランスと言えばシャンゼリゼ通りをペット連れて歩いているような風景を連想しますが、5月～8月のバカンス時期には10万頭のペットが遺棄される問題を抱える、「欧州一、ペットを捨てる国」として知られていました。ペットショップでの生体販売を禁止・抑制している主な国はイギリス・スウェーデン・ドイツ・アメリカ(州法によって異なる)・イタリア・フィンランド・ポーランド・オーストラリア・ニュージーランドなどが挙げられます。さて話は日本に戻りますが、「繁殖引退犬」という単語をお聞きになった方はいらっしゃるでしょうか？2019年動物愛護管理法の改正により、2年間の経過措置はあるものの、2024年6月までに、ペットショップへ生体を供給するブリーダーの職員1人に対して飼育できる犬は15頭までと制限、さらに出産できる回数は生涯6回まで、交配時の年齢も原則6歳以下と決められました。スタッフ6人のあるブリーダーは、基準を守るため繁殖犬を150頭から80頭に制限。その結果、残り70頭を繁殖引退犬として抱えることになってしまいました。結果、このブリーダーの収入は3分の1にまで減少したそうです。なぜこのような法改正が施行されたかは悪質飼育業者が存在したりと、様々な社会問題があるため本日、全てをご紹介はできませんが、日本のペット産業も少し変わってくるのかもしれませんが。最後に動物の医療についてですが、私が飼っていた犬も後半3年ほどは糖尿病を患い、2ヶ月に1回は病院へ通い血液検査やエコー診察をして頂きました。その他の内臓疾患も含めて薬を処方して頂き、毎日食後にインスリンを注射する日々でした。時にはインスリン量が合わず低血糖になり、病院に走ったこともありました。最近の動物病院は動物用のCTやMRIまで完備しており、人間顔負けの設備です。現在はペット保険も様々あるようですが、保険に入っていないければ全額自費治療となります。大変、高額な治療となりますが、延命できることも事実です。最後に重い話になりましたが、ペットを飼うというのは、それだけの覚悟が必要だと思います。

3. 委員会報告

◎国際奉仕委員会 澤田 宗久 委員

いつも歯科奉仕活動にご支援いただきありがとうございます。

3月8日金曜日に卓話銀行の依頼により大阪高槻東ロータリーに卓話に行っていました。

『国際奉仕活動と青少年育成』と題して話しをしました。今度のIM5組ロータリーデーの予行演習になりました。

当日皆さんよろしくお願ひ致します。尚、3月19日から24日までフィリピン、カオハガン島に上田ガバナー補佐と一緒に

歯科医療奉仕活動に行っていました。現地では、以前地区補助金を活用して大阪船場ロータリークラブがパンダノン島にラーニングセンターを寄付しました。昨年センターが出来ましたので今回視察を兼ねてドネーションに行っていました。

その時片岡会員から石鹸、俣野会員からタオル、伊藤会員からTシャツ、八尾ロータリーの佐野さんから歯ブラシをいただきましたので、そのサンプルを持って行き、島民にドネーション致します。いただいた寄付の品々は、その後船便か航空便で現地に送ります。皆様のご好意に対して心から感謝しています。

4. ニコニコ報告 藤井 宏明 親睦委員

原山 会員……本日卓話です。準備不足ですが、精一杯お話しさせていただきます。

大久保 会員……先週水曜日にゴルフ同好会優勝しました。枚方カントリーいいコースです。

松村 会員……先日ゴルフ同好会で2位でした。ありがとうございました。次回は5/29ゴルフ同好会です。

山川 会員……先日のゴルフ同好会での賞金を差し出します。順位は秘密です。

大島 会員……ゴルフコンペ参加してきました。真ん中の5位でした。お約束の賞金はニコニコへ。

林 会員……先日のゴルフ同好会でダブルペリア ハンディキャップ 39.6も頂いて3位入賞させて頂きました。

ありがとうございました。

澤田 会員……3月8日(金)高槻東RCに卓話銀行依頼により「国際奉仕活動と青少年育成」について卓話に行っていました。4月のIM5組ロータリーデーの予行演習になりました。

新川、藤井、清水、宮原、小山、片岡、中嶋、坂本、篠藤、天野、岡野、小島、北野、洪、伊藤、中井、大嶋、中村、竹内、岡本茂、塩尻、井澤、俣野、岡本(真)、岩崎、

各会員……東日本大震災から13年 記憶を風化させず、教訓をいかしていきましょう

5. 出席報告 篠藤 敦子 副SAA

会員総数 38名 出席率計算会員数 37名 出席会員数 35名(オンライン2名) 出席率 95%
第1525回(2月19日) 修正出席率 100%

6. 卓話 「伝統ある追手門学院小学校の PTA 活動で出会った素晴らしい仲間たちと貴重な経験」

原山 歩 会員



本日は、二人の子供たちがお世話になっている伝統ある「追手門学院小学校」で突然大役を仰せつかり、えらいことになったこの一年の活動内容を振り返りながら、私自身がその環境の中でもがき苦しみながら、貴重な経験と素晴らしい仲間たちとのエピソードについて少しお話をさせていただきます。

(不器用で田舎者の私が、子供たちのために、5年ぶり、4年ぶりの全ての行事の完全復活を目指し、とてつもなく巨大な組織をまとめながら、新しい時代のスタンダードを作り上げていく過程を、

限られた時間の中でお話することができましたら幸いです。)

ここで早速 エピソード①です。

追手門の保護者の皆様は、子供たちの教育環境について理想と個人的なプライドも高い方が多いと思います。

一言で表現するとしたら、追手門の保護者の皆様は人かどの人ばかりなのですが、ほぼ全員、大きな角をつけた、だいぶ面倒くさい方々です。私が、子供たちの為に、向き合う相手は、私の人生経験ではとても難しいのですが、美しく華やかで、知的なマダムたちと、その後ろに控えているご主人や、おじい様、おばあ様と、卒業生で結成された巨大組織とご主人や、おじい様、おばあ様と、卒業生で結成された巨大組織とそれに伴う、みえない魔物たちなわけです。

不器用で田舎者の私が務まるわけもないことは瞬時に判断はできるのですが、何度断っても執行部の先生方が、断固として態度をかえないので後悔してもしりませんよ。と一言いった瞬間拍手と握手のオンパレードのような分幾に包まれて何となく内定を終えたような気がします。

追手門の執行部の先生が、いかにすぐれているかは長時間に及ぶ話し合いを繰り返している中で理事長並びに学校長の言葉をそのままお伝えするとしたらこのような私と、執行部の先生方がさまざまな困難を乗り越えながら、常に前向きに共に取り組んでいる姿が私たちには見えるんです。と勝手な妄想を堂々とお話されていました。(笑)

(ロータリーは、はいとYESといわれていますが、そのようなことはなかなかの窮地にたちながらも一言も申し上げません)(さずがは全国私学小学校が模範とする素晴らしい役者さんですね)

伝統ある企業の TOP 人事に例えるとしたら、前任が動いている背中もほとんど見ることもなく何の前触れもなく、野球で例えるとしたらブルペンで肩を温めているわけでもない私が一足飛びにそのポジションに駆け上がるようなイメージです。

追手門学院小学校の概要

創設・西日本最古の私学小学校 児童数は全国の私学小学校で現在 1 一位」教育理念は「社会有為の人材育成」・現在は「世界有為の人材育成」学校内の合言葉は「伝統と革新」⇨「伝統と格式」

*学校 HP から引用

日本私学小学校連合会(194 校)大阪府私学小学校連合会 会長は追手門学院小学校 校長(追手門は全国の私学小学校の教育内容の指標とされていますので、研究授業などを通じて全国の私学小学校の先生方の指導にも取り組んでおります。)PTA 組織の規模は私学では日本最大級。児童数と教育内容で比較されるのは慶應義塾幼稚舎(ここまでご説明しましたら、何となく伝統と規模はご理解いただけたと存じます)

PTA 組織の概要

組織表をもとに説明。会長を拝命してから気づいたのは組織は4階層で構成されております。

「執行部」・「代表者委員・各委員長」「PTA 委員」・「一般保護者」執行部は9名(会長は学校長・理事長の指名・副会長含む8名は推薦・立候補あり)・PTA 委員は240名

ロータリーとの共通点と違い

:共通点 執行部の単年度組織・執行部メンバー8名は指名委員会にて内定(会長除く)・奉仕と親睦各委員会の活動と役割(縦での動き)

:違い 執行部メンバーは持ち上がりでないので、組織が立ち上がるタイミングで初顔合わせ。

(男性5名は子供が入学してから主要行事の際に学校に来ていた程度、女性はPTA委員の経験者)

会長の役割 組織全体をまとめていくうえでの「今年度のスローガン」

執行部は9名(会長はじめ男性は完全な一本釣り)・PTA 委員は240名

知的で美しいマダムたちとの出会いと戦い・華麗なる一族・卒業生組織(山桜会)

学校内には見えない魔物の存在に緊張感が高まる。

各委員会活動・文化祭協賛事業

行事・打ち合せ・その他で取り組んできた時間 90日 + α 「時間」・「体力」・「お〇」

今年度のミッションと一貫した信念

完全復活(4年ぶり・5年ぶり)を目指し、新しい時代のスタンダードを創り出し、伝統(ルール)をつなぐ(リスタートの年、当たり年?!・罰ゲーム?!・試練?)

:一貫して取り組んできた内容

・子供たちに対して

「学校内での挨拶」・「自己肯定感を高めるための声掛け」・「身近に支えていただいている方がだへの感謝の気持ち」

→ 私自身が一人一人に「おはようございます」・「有難うございます」を実施することにより学校内にはご挨拶の花が咲き誇る。日々の学校生活、行事(練習含む)や校外学習を通じて小さな成功体験の積み重ねが自己肯定感を高めることにつながっていく。

・保護者に対して

子供たちの行事とその意義を説明の上、能動的にとりこんでいただくための「スローガン作成」とその内容の説明
楽しく作業に取り組む実践。(自分自身はが笑顔で常に丁寧に説明・挨拶)

今年度の「スローガン」は、「至誠一貫、伝統を貫き、未来へはばたく追手門」

至誠一貫とは、常に相手の立場に立って真心を尽くすことであり、最後まで誠意を貫き通すことでもあります。

伝統を貫き未来へ羽ばたく追手門は、まずは歴史を正確に理解したうえで、継承すべきことをしっかりとつないでいながら、新しいことに積極的にチャレンジしていきましょうということです。これは私たち自身が自ら行動(実行)するということを含んでいます。後々この「スローガン」の実践が、保護者全体・学校全体を動かして、大きな成果につながる。

(完全復活・子供たちの一生の宝物となるかけがいのない思い出づくり、保護者の一体感と達成感)

・教職員の方へ

日頃の情熱あふる教育指導に感謝の念。子供たちにとって基礎をつくるの初等教育がいかに尊いことかのお礼。

先生方が子供たちのために正しいと思う教育指導に専念していただくために、保護者とのクッションになること。

子供たちのための学校行事の目的とその意義を(私自身)が再認識する一年でもありました。

代表的な仕事内容

:各委員会の円滑な運営の進捗管理と承認 例)教養委員会 著名な方を招いての後援会の実施
:「教育振興会」・「人権問題研修」・「四校交歓会」・「学校関係者評価員会」・「山桜会行事」・「私学教育振興会」
:委員総会の開催・PTA 総会の開催・文化祭準備委員会の開催・卒業準備委員会の開催
:体育大会(6 学年合同での運動会)・文化教室の再開(保護者と教職員の親睦が目的)
:制服交換会の実施・ソフトボール大会の再開(教職員・保護者との親睦)

文化祭協賛事業の完全復活

- ・概要説明
- ・実行販売品(第1弾・2 弾)の準備と手配
- ・文化祭(記念ホールにて子供たちの劇・歌。クラブ活動などの発表)
- ・文化祭協賛事業(在校生・卒業生・保護者・先生方・来賓のための飲食・模擬店・競技などの実施)

:謝恩会(卒業式後)の準備と運営(帝国ホテル)

6年生(卒業生)の子供たちが立派に成長した姿を、お世話になった先生方に感謝の気持ちを込めてそれぞれの表現方法(歌と謝辞)でお伝えする時間。また、135 期生の子供たちが制服を着て先生方と一緒に食事を交えながら過ごす6年間の学校生活最後の時間。

(さまざまドラマとエピソード)

- ・常に人間関係に苦労しながら、人間関係に助けていただく
「何のために」(目的・狙い)誰が(私、又は仲間など)「誰に」(保護者又は子供たち)
「何を果たせるのか」(必ず自分の言葉で)「全体発信」と「個別発信」の使い分け 例)大勢をまとめていくうえで、周囲の保護者に影響力がありハブ機能を兼ね備えた方を選定する。
*但し影響力のある方は、一部の方から嫌われている可能性がある所以对応する際は細心の注意を払う。
私自身が「アフェイ」であること。短時間で人間関係づくり
- ・委員全体総会 。とびぬけたマダムの登場で緊張事件(挨拶が止まる)

例)文化祭協賛事業 準備含む

- ・売店ブース お団子事件
- ・各ブース担当者仲間割れ、時間割人間関係事件
- ・まさかの金券売切れ(二日目の正午)約800万円 過去最高の来場者。
- ・悪天候によるテント崩壊
- ・競技ブース 特賞・1等続出による子供たちに渡す景品がなくなる事件)開催中2回買い出し。
- ・景品引換券 偽造・子供間での売買事件
- ・キッチンカー導入によるマネジメント事件

例)地雷は身近なところにある

謝罪のしかたの勉強 (まとめて詳細説明)

最終的に今年度の「文化祭協賛事業」は、保護者の皆様と教職員の皆様の強い意志と多大なるご協力により、キッチンカーの導入をはじめ、新たなスタイルも取り入れながら盛大に開催することができました。また多くの卒業生にもご来校いただき、学校内には、在校生と卒業生たちの笑顔の花が咲き誇る華やかな二日間となりました。(感謝・涙)

◇ 動画再生

子供たちが通常通りの学校生活を送ることの有難さと、そして幸せをしみじみと感じる一年でした。子供たちのための学校行事の目的とその意義を(私自身)が再認識する一年でもありました。

素晴らしい仲間たちとの出会いと貴重な経験

:文化祭前日の執行部メンバーとの画像

:謝罪の流儀(正しい謝罪のしかた)

まずは、事柄(内容)・そのことに対して「私が間違っておりました」・「申し訳ございません又は御免なさい」

(※今後もやり取りが続く場合はそのことに対して宜しくお願い致します。)

:謝恩会の準備・練習(卒業式終了後)帝国ホテルで開催・約400人規模

謝恩会は、学校を巣立っていく135期生がお世話になった教職員の皆様に

立派に成長した姿と感謝の気持ちを、歌や発表などを表現する時間ですが、3日間の練習では最初の二日間は何も聞いてくれませんでした。一方で心の成長は、何事にも純粋だった皆さんの心の中にも、少しずつ疑問が芽生え始め、その対応方法が見つからず ついつい本音とは違った言動が出始めていることも感じています。個人的にはそれこそが、最も大切な成長だと思うのでその辺の解決方法については、135期生の卒業式の祝辞の中で伝えております。

まとめ

子供たちへ 混沌とした時代の中から、時代を切り開き、素晴らしい未来へと逞しく羽ばたいてほしいと考えています。

常にグローバルな視点を持って、自分にとっての素敵な未来をデザインしてください。

世界は大きく変わろうとしています、普遍的な価値観は大きくは変わらないと思います。

変化する時代の中で、何が正しいのかを自分自身の目で見極めて複数ある答えの中から答えを見つけ出し、素晴らしい未来を作り出してくれると、信じています。素晴らしい家族、素晴らしい仲間、素晴らしい恩師、いつも皆さんを支えていただいている人たちを、大切にすることを忘れないでください。

自分自身 このような素晴らしい仲間たちとの出会いと貴重な経験をいかして、今後の会社経営における社会への利益貢献と、ロータリー活動による社会貢献に積極的に取り組んでまいります。

クラブ理念:わたしたちは人類社会の共栄を願い、高い感性をもって
奉仕活動につとめ、社会の発展と平和に貢献します

クラブビジョン:多様性を認め合い、会員一人一人の心が豊かになる
魅力あるクラブを目指す

☆次回3月25日(月)例会予定

・フリートーク

・次年度理事会 4階「藤の間」 13:40~14:40

